
Correction

Exercice 1   :

En -é En -i En -is En -u En -t

Garder (j'ai gardé)

Saluer (j'ai salué)

Respirer (j'ai respiré)

Etre (j'ai été)

Achever (j'ai achevé)

Choisir (j'ai choisi)

Frémir (j'ai frémi)

Sentir (j'ai senti)

Définir (j'ai défini)

Cueillir (j'ai cueilli)

Salir (j'ai sali)

Entreprendre (j'ai 

entrepris)

Remettre (j'ai remis)

Surprendre (j'ai 

surpris)

Retenir (j'ai retenu)

Disparaître (j'ai 

disparu)

Reconnaître (j'ai 

reconnu)

Croire (j'ai cru)

Vendre (j'ai vendu)

Avoir (j'ai eu)

Parcourir (j'ai 

parcouru)

Vouloir (j'ai voulu)

Recouvrir (j'ai 

recouvert)

Dépeindre (j'ai 

dépeint)

Défaire (j'ai défait)

Rejoindre (j'ai 

rejoint)

Craindre (j'ai craint)



Exercice 2 :

Correction Justification

a. Elle  a repris une grosse part de tarte → Avec l'auxiliaire avoir, pas d'accord avec le sujet.

Pour connaître la lettre finale du participe passé on peut dire :

Elle est reprise : j'entends «  ise » donc reprendre prend un 

« s » au participe passé.

b. Nous  avons rencontré une famille d'écureuils. → Avec l'auxiliaire avoir, pas d'accord avec le sujet.

Le participe passé des verbes du premier groupe (-er) s'écrit -é.

c. Hier, il  a plu toute la journée. → Avec l'auxiliaire avoir, pas d'accord avec le sujet.

d. Tu as accroché une belle affiche au mur. → Avec l'auxiliaire avoir, pas d'accord avec le sujet.

Le participe passé des verbes du premier groupe (-er) s'écrit -é.

e. Est-ce que quelqu'un  a sorti le chien ? → Avec l'auxiliaire avoir, pas d'accord avec le sujet.

Pour connaître la lettre finale du participe passé on peut dire :

Elle est sortie: j'entends «  i » donc sortir prend un « i » au

 participe passé.

f. J'  ai offert une écharpe à mon frère ? → Avec l'auxiliaire avoir, pas d'accord avec le sujet.

Pour connaître la lettre finale du participe passé on peut dire :

L'écharpe (elle) est offerte : j'entends «  te » donc offrir prend un

 « t » au participe passé.

féminin - singulier

féminin - singulier

féminin - singulier



Exercice 3 :

Correction Justification

a. Le chat  a mangé les souris. → Avec l'auxiliaire avoir, pas d'accord avec le sujet.

Le participe passé des verbes du premier groupe (-er) s'écrit -é.

b. Les souris ont grignoté le fromage. → Avec l'auxiliaire avoir, pas d'accord avec le sujet.

Le participe passé des verbes du premier groupe (-er) s'écrit -é.

c. Vous n'avez pas joué au chat et à la souris. → Avec l'auxiliaire avoir, pas d'accord avec le sujet.

Le participe passé des verbes du premier groupe (-er) s'écrit -é.

d. Tout le monde a joué à chat perché. → Avec l'auxiliaire avoir, pas d'accord avec le sujet.

Le participe passé des verbes du premier groupe (-er) s'écrit -é.

e. Nous avons eu des souris dans notre grenier. → Avec l'auxiliaire avoir, pas d'accord avec le sujet.

f. J' ai toujours tenu ma parole. → Avec l'auxiliaire avoir, pas d'accord avec le sujet.

Pour connaître la lettre finale du participe passé on peut dire :

Elle est tenue : j'entends «  u » donc tenir prend un « u » au

 participe passé.

féminin - singulier


